



CR du café citoyen du 5 juillet 2024 au LIP

Présents au LIP : Jean-Claude, Noortje, Marie-Anne, Muriel, Thierry, Daniel.

Dossier « Enfumades »

Certains d'entre nous ont signé la pétition.

Le dossier présenté en mars par l'entreprise Trabet a été étudié par Muriel et Thierry et est présenté lors de ce café. Des points semblent juridiquement contestables.

Il est proposé d'élaborer pour l'association une contribution qui sera contrôlée par tous et mise dans le cahier de la concertation qui se termine le 17 juillet.

Le même jour se tient le CM exceptionnel qui doit donner l'avis de la commune sur le projet. On sait déjà que la commune de Lambesc a donné un avis favorable. On ignore ce qu'il en est pour Vernègues et Charleval.

Daniel pense qu'il faut proposer des solutions alternatives (aire sur l'autoroute ?)

Un mail de soutien a été envoyé à la famille Masse agriculteur en bio dont l'exploitation est tout près. Pas de retour à ce jour.

Lancement du schéma directeur métropolitain des mobilités actives

Nous étions mardi 2 juillet à Sénas à l'invitation de la Métropole pour le lancement de ce « Schéma... ». Nous représentions LPAC mais aussi FNE13 et à la demande de Catherine Renard le « Collectif Pays Salonais en Transition ». voir le CR en PJ

Des élus présents mais aussi des associations et agents territoriaux et de beaux échanges mis en place par le bureau d'études mandaté par la Métropole. Pour une fois la parole n'était pas que du côté des élus et les situations « d'enfumage » s'en trouvaient réduites. Parmi les associations : « Aprovel » et « Ramdam » apportaient une belle expertise en matière de vélos.

La Métropole semble engagée dans des liaisons vélos interurbaines mais les assos ont rappelé la nécessité de travailler sur les cheminements vélos/piétons dans les communes. Remarque de JC à transmettre sur la nécessité d'une uniformisation d'une commune à l'autre.

Le maire de La Fare a indiqué le besoin du soutien des associations présentes pour faire passer les changements dans les plans de circulation des villes simplement en étant présent sur les pistes cyclables créées. Il subit dans sa ville des oppositions à sa politique de changement du plan de circulation.

Nous nous sommes inscrits pour les ateliers à venir et il faudra tourner sur ces ateliers et communiquer au CCE sur ce projet métropolitain porteur d'avenir.

PCAET Plan Climat Air Energie Territorial

On a reçu un questionnaire venant du PCAET proposant un sondage sur les actions de la Métropole en matière de lutte contre le dérèglement climatique. On le transmet sur les listes de diffusion. Se rendant compte que rien n'avance, ces agents territoriaux n'ont pas d'autre solution que de passer par un questionnaire pour secouer le cocotier des élus.

Soutien aux Collégiens

Lundi 1^{er} juillet le LIP et la Petite Entraide étaient reçus par la commune pour une visite des différents lieux qui pourraient remplacer les locaux rue F. Pauriol. L'Espace Jeunes nous a longuement expliqué ne pas avoir de place mais propose au « Soutien aux Collégiens » de les inclure dans leur structure. L'ancienne mairie pourrait être le lieu du LIP associé à l'Atelier d'artistes porté par Isabelle Ouesenga et la Petite Entraide se voit proposer la maison de « Colombe » (ancien Poids Public).

Le LIP ayant signé une convention avec la mairie jusqu'à fin octobre, nous avons décidé de reprendre le soutien en ce lieu à la rentrée et de renvoyer notre réflexion à fin octobre.

Fête de la Paix

On est d'accord pour envoyer à Pascal Chatard et Gérard Béraudier (organiseurs de cette fête) un mail s'interrogeant sur le fait que notre association n'ait pas été invitée à cette fête de la Paix comme les autres organisations œuvrant dans les mêmes domaines.

Appel au vote aux législatives

Il est convenu de ne pas relayer des appels à voter envoyés par d'autres associations dans la mesure où nos statuts ne nous autorisent pas à des engagements politiques.

Subvention du Département

500 € alloués par le département.

Fête des Moissons

Nous serons samedi 6 juillet 9h au Vergon pour préparer avec Sian d'Aqui la fête des Moissons du 28 juillet. On nous a demandé d'installer la bâche au sol.

Expo « Histoire des 2 canaux »

L'exposition sera en place a priori les mois de juillet et août. La Maison de Pays est ouverte et Patricia Duphil est prête à accueillir Mallemortais et touristes.

On a rendez-vous le mercredi 10 juillet à 9h30 avec F. Mahéas (agent à Sénas) pour évoquer l'installation de l'expo à Sénas en automne et préparer une expo plus spécifiquement sur l'histoire des canaux à Sénas (le maire a immédiatement parlé de financement).